

Aumenta 2.4% la IFB en marzo; disminuye 1.2% en el primer trimestre (El Financiero 14/06/10)

Aumenta 2.4% la IFB en marzo; disminuye 1.2% en el primer trimestre (El Financiero 14/06/10)(Arturo Robles) Lunes, 14 de junio de 2010 El gasto en inversión productiva creció 2.4 por ciento en marzo, su primer resultado anual positivo después de 16 meses seguidos con reducciones anuales, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La Inversión Fija Bruta (IFB) fue impulsada por los incrementos en el gasto en maquinaria y equipo, en particular de bienes de fabricación nacional, que avanzaron 7.8 por ciento, con lo que se interrumpió una racha de caídas anuales desde noviembre de 2008. Por su parte, la maquinaria y el equipo provenientes del exterior bajaron 0.8 por ciento en términos anuales, y aunque su descenso fue menos intenso con respecto a la baja de 5.6 por ciento de febrero, sumó 15 meses con un menor gasto en bienes productivos importados. La lenta recuperación en la adquisición de bienes de capital foráneos, según los especialistas económicos, responde a la fortaleza de nuestra moneda contribuyendo a gastar en pesos con créditos en pesos, en vez de tener pasivos en su producción en dólares. En la construcción se observó que su gasto creció 2.9 por ciento, su primer aumento anual desde agosto del año pasado, y su mayor avance desde julio de 2008. En el primer trimestre la IFB decreció 1.2 por ciento, ligando así su quinto trimestre consecutivo con reducciones anuales. Los datos del INEGI muestran que la IFB mostró una menor caída con relación a la baja de 6.4 por ciento de enero-marzo de 2009. Sin embargo, los especialistas no anticipan un crecimiento explosivo para el segundo trimestre, toda vez que el consumo interno aún se encuentra deprimido. Eduardo González, economista del Grupo Financiero Banamex, destacó que a pesar de que la mejoría es lenta, el gasto en inversión, en particular el avance reciente en construcción, respalda la expectativa de una gradual recuperación para los siguientes meses. Dijo que el escenario apunta a un comportamiento sin grandes sorpresas debido al exceso de capacidad no utilizada. Cifras ajustadas por estacionalidad indican que la IFB creció 0.3 por ciento, dato positivo con respecto a la baja de 0.1 por ciento de febrero, pero que según la serie de tendencia, aun con el aumento no se anticipa un alza sustancial en abril, pues con relación al mes anterior su trayectoria no presentó cambios.